

Calidad del aire empeora: Intercomuna ya acumula 13 episodios críticos

COMPLEJO ESCENARIO. Hoy se vivirá una nueva preemergencia ambiental en Temuco y Padre Las Casas, producto de la mala ventilación y las bajas temperaturas que elevan el uso de leña. Autoridades entregan recomendaciones a la población.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Un total de 13 episodios críticos (7 alertas y 6 pre-emergencias) se han registrado hasta ahora en la Intercomuna Temuco-Padre Las Casas, según el reporte de la Seremi de Medio Ambiente de fecha 8 de junio. Sin embargo, para ayer y para hoy las condiciones atmosféricas y de calidad del aire dan cuenta de un complejo escenario por lo que es probable que este semana se sumen al menos dos nuevos episodios críticos de contaminación.

Sin ir más lejos, el seremi de Medio Ambiente, Félix Contreras, señaló que para hoy martes se pronosticará un nueva preemergencia ambiental. "Para mañana martes (hoy) también vamos a pronosticar una preemergencia ya que nuestro sistema de pronóstico indica que se va a dar esta condición debido a la mala ventilación y la ausencia de precipitaciones", dijo la autoridad, quien a la vez explicó que en los días de preemergencia se prohíbe el uso de artefactos a leña por 12 horas en el polígono de restricción que abarca alrededor de 83 mil viviendas y que este año incorporó a 6 nuevos sectores.

"Entre ellos hay sectores de

"La inhalación de material particulado generado por la combustión de leña afecta directamente al sistema respiratorio".

Andrés Cuyul,
 seremi de Salud

Labranza y Fundo El Carmen que forman parte del polígono. Al interior de esta zona, en preemergencia se restringe el uso de leña desde las 18.00 horas en adelante; mientras que fuera del polígono, no se permiten los humos visibles, los que se controlan con un combustible de buena calidad que esté seco y manteniendo los tirajes abiertos de la estufa a leña", indicó Contreras.

Si bien las bajas temperaturas de los últimos días que se suman a la mala ventilación y la mayor necesidad de calefacción de las familias, han derivado en días críticos de mala calidad del aire, a partir de mañana miércoles en la tarde se esperan mejores condiciones debido al ingreso de un sistema frontal que traerá lluvia y viento.

"Desde el día miércoles y hasta el fin de semana ingresa un frente de mal tiempo con viento y lluvia, que va a permitir dispersar los contaminantes y la calidad del aire podría llegar a



ARCHIVO EL AUSTRAL

EN PREEMERGENCIA ESTÁ PROHIBIDO EL USO DE ARTEFACTOS A LEÑA DESDE LAS 18 HORAS EN EL POLÍGONO.

37

sumarios sanitarios

por incumplimientos a la normativa en días críticos ha cursado Seremi de Salud.

categoría bueno o regular", aseveró el seremi de Medio Ambiente, quien recomendó a los habitantes de Temuco y PLC estar atentos a los pronósticos y tomar las precauciones necesarias frente a los días de restricción.

SUMARIOS

En los días críticos de contami-

nación, inspectores de la Seremi de Salud realizan las fiscalizaciones respectivas en terreno para verificar el cumplimiento de las disposiciones establecidas por la GEC (Gestión de Episodios Críticos), en el marco del PDA vigente.

Hasta la fecha se han realizado 99 fiscalizaciones, lo que ha derivado en 37 sumarios sanitarios por incumplimiento de la normativa vigente.

El seremi de Salud, Andrés Cuyul, hizo llamado a la comunidad a respetar las disposiciones, ya que la contaminación

atmosférica representa un riesgo serio para la salud. "La inhalación de material particulado generado por la combustión de leña afecta directamente al sistema respiratorio, pudiendo provocar irritación, disminución de la capacidad pulmonar y debilitamiento del sistema inmunológico", indicó la autoridad, insistiendo en que los grupos más afectados por esta exposición son las personas mayores, embarazadas, niños menores de cinco años y quienes padecen enfermedades crónicas.

CG